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Textes du jour : 

Psaume 4
Evangile selon Jean 14 / 21 à 31

Le Don de la PAIX

Dimanche dernier sur Arte, un film nommé Babel m’a beaucoup marqué. Je ne sais 
pas si vous avez eu l’occasion de le voir. Dans 3 points du monde, 3 personnes 
différentes vont être reliés par un drame. 
Un couple part en voyage au Maroc. Dans le bus, la femme est touchée par une balle
venue d’on ne sait où.Le film retrace le parcours du fusil qui l’a blessé : un homme 
venu chasser au Maroc a donné un fusil à son guide qui lui même l’a donné à un 
autre, et c’est un des enfants de cet homme là qui a tiré pour essayer le fusil. Ce fusil
symbole de la guerre et acteur de ce drame, nous montre la fragilité de la paix. A 
quoi tient la paix et les efforts de chacun a vivre en paix ? 
Nous voyons bien , dans les actualités que nous entendons chaque jour, comment 
un rien peut projeter un pays dans un bain de sang . Partout dans le monde, et ici 
aussi en France, les hommes vivent sous tensions, peuvent faire basculer les 
meilleures intentions, dans la violence. 
Pourtant, de belles initiatives, partout fleurissent pour promouvoir la paix.Des 
organismes, chrétiens ou non, mettent en place des programmes pour vaincre la 
violence, tentant d’instaurer une paix durable dans un lieu ou un autre.
Et tout un chacun aspire à la paix. Tous nous soupirons après une paix profonde. Elle 
est une quête journalière. 
Jésus le sait bien et il l’annonce, la promet à ses disciples, alors que l’heure de la 
croix est toute proche.
Dans le texte de Jean, jésus prépare ses disciples à l’évènement de la Passion. C’est 
au cours d’un repas  après avoir lavé les pieds de ses disciples, après avoir annoncé 
que l’un d’eux va le trahir et que Pierre  le reniera, que Jésus leur montre le chemin à
suivre, quand il sera absent. Les sachant fragiles, peureux, tristes, Jésus prend 
l’initiative et leur dit l’amour du Père, leur annonce l’envoi de l’esprit saint et leur 
promet la paix. 
« Je vous laisse la paix. Je vous donne ma paix ». v. 27 
Cette paix est un don, et même si elle n’est pas sans lien avec ce qui se vit sur la 
terre, elle n’est pas donné comme celle que le  monde donne : une paix temporaire, 
fragile, liée aux évènements, sujette aux remous provoqués par les hommes. 
Celle que Jésus offre est toute autre. Elle est un don qui vient de Dieu, et elle n’est 
pas une construction humaine. Elle loge à l’intérieur de nous, quoiqu’il arrive. 
Jésus ne se contente pas de simples paroles, mais il donne sa paix. Ce don va au-delà
d’un simple souhait comme nous pouvons le faire les uns pour les autres. La paix du 
Christ, comme un vrai héritage, nous est donnée au coeur de nos chaos comme une 
force libératrice : 
« Que votre coeur ne se trouble pas, ne soyez pas inquiets » dit il aux disciples.



Mais cette paix qu’il est difficile de la définir. 
Qu’est-ce donc que la paix du Christ qui nous est donnée ? 
Etant d’origine divine, il est impossible pour nous de la connaître parfaitement,il y a 
une part de mystère qui nous échappe, bien sûr, mais nous pouvons tenter d’en 
définir quelques caractéristiques.
Elle est une promesse tenue, elle n’est pas une parole en l’air, mais une réalité, une 
certitude que quoique nous ayons fait , quoique nous vivions, et même si nous 
savons que nos actes ont parfois pour conséquences nos inquiétudes mêmes. 
Malgré cela, malgré le fait que nous nous mettions dans des situations impossibles 
ou des impasses, qui engendre des difficultés ou des malaises personnels, Jésus 
malgré tout, nous a donné cette paix et ne la retire pas. C’est à nous de la recevoir, 
puisqu’elle nous est offerte. Et si nous ne sommes pas sûrs de nous, demandons la, 
avec simplicité et humilité. Jésus nous répondra comme il a répondu aux disciples. 
La paix est communion au Christ. Si Jésus la donne particulièrement au moment où il
va quitter les disciples, et ne sera plus visible à leurs yeux, c’est pour leur dire sa 
présence par ce moyen là. La paix rend Jésus visible. Il n’est plus un Dieu absent, 
mais cette paix que nous sentons montre qu’Il est là près de nous. 
C’est une communion particulière quand des temps douloureux arrivent. Elle ne 
signifie pas que nous allons vivre tranquillement, sans souci, mais que la vie soit 
douce ou dure, la paix nous est donnée, nous rend stables, capables, par exemple, 
d’attendre sans avoir peur, et nous permet de voir-trouver les solutions avec calme.
Parce que nous sommes confrontés à nos passions, aux désirs de notre ego, tentés 
de céder à nos lâchetés, la paix du Christ est pour chacun de nous un combat 
spirituel, dont le centre est notre coeur, le coeur de nos passions et de nos 
tentations. Lorsque nous restons en communion avec le Christ, dans la paix 
intérieure, les tensions s’apaisent, les passions nous quittent. La paix du Christ, alors,
a eu la victoire.
La paix va de paire avec la confiance. Nous l’avons bien souvent remarqué : lorsque 
nous avons confiance en quelqu’un, notre coeur est apaisé quand il y a des décisions
à prendre, nous laissons cette personne les prendre, ou quand elle part en voyage, 
qu’elle doit faire quelque chose d’important, nous l’accompagnons en pensées et 
restons tranquille en attendant son retour. Il en va de même avec le Seigneur. Notre 
confiance en lui nous permet d’agir et de vivre paisible dans notre vie de chrétien.
Voilà en quelques mots ce qu’est la paix donnée par le Christ.
Ce don de la paix puisqu’il est là, il ne reste qu’à le vivre.
Quelles conséquences cela a t-il sur notre vie quotidienne ? 
Dans le psaume 4 que nous avons lu en louange, il est dit ceci au verset 9 : En paix je
me couche et aussitôt, je dors.
La nuit, c’est souvent pour bon nombre d’entre nous, le moment où les soucis 
reviennent, qui nous empêchent de dormir, et nous  tournons en rond, les peurs 
montent et nous envahissent. 
C’est dans ces moments là qu’il nous faut appeler le Seigneur et dire comme le 
psalmiste : Dieu, je t’en prie écoute ma prière. Et nous aurons cette réponse : le 
Seigneur m’écoute quand je l’appelle. Et cette exhortation : Faites lui confiance.
Le psalmiste nous convie aussi à réfléchir pendant la nuit et garder le silence. 



Cette invitation nous dit que la paix est revenue après la peur. Peut être que la nuit 
peut être un temps de prière ? Un temps pour apporter à Dieu, nos soucis, et lui 
demander ses conseils, et prier pour les autres. 
Dans ces prières, demandons la paix pour notre famille, nos amis, et pour ceux dont 
la vie est menacée.
Ce don de la paix offert par le Christ ne doit pas rester inactif. Il nous permet d’être 
artisan de paix dans ce monde. Quand nous sommes paisibles à l’intérieur, nous 
donnons à voir, à entendre cette paix, à l’extérieur. Nous faisons du bien autour de 
nous en restant calme et pouvons apporter de la douceur dans un monde de 
violence. Nous pouvons être des arc en ciel, des messagers de paix, reliant les 
humains, les uns avec les autres en fraternité.
Je vous souhaite la paix du Christ avec le Shalom de nos frères juifs, shalom qui veut 
dire bien plus que le mot paix parce qu’il représente la plénitude, la perfection, la 
béatitude qui résulte de la bénédiction de Dieu.
Alors Shalom aleirem ! La paix soit avec vous !

Amen.


